

Bitam/Journée départementale du pisciculteur...

Améliorer la production de poisson dans le Ntem

SSB
Bitam/Gabon

LA station piscicole de Bitam a organisé dernièrement la première édition de la Journée départementale du pisciculteur, sous le thème "La pisciculture

pour une sécurité alimentaire". Ces travaux dont le contexte n'était autre que la relance de la filière piscicole pour permettre une éclosion économique dans ce secteur, ont été ouverts par le préfet sortant du département du Ntem, Boniface Foungués. Face aux acteurs de la filière, il a indiqué que l'atteinte de

l'autosuffisance alimentaire est un objectif du millénaire pour le développement prôné par les instances onusiennes et le gouvernement gabonais. Pour la cheffe de la station piscicole de Bitam, Nnette Heloy, une Journée départementale se justifie par le fait que la localité du Ntem dispose d'un grand

potentiel agricole. C'est donc une opportunité d'édifier les pisciculteurs sur les textes juridiques, le choix et l'engagement d'un site piscicole, la gestion économique d'une ferme et, enfin, l'importance pour les acteurs de se regrouper en coopérative. Ce qui maximiserait, entre autres, leurs chances d'ac-

céder à des aides auprès des organismes, aussi bien nationaux qu'à l'échelle internationale. En clôturant ces assises, jugées du reste très opportunes par les participants, le préfet a invité les pisciculteurs à faire bon usage des connaissances acquises pendant la formation, de sorte que

le département du Ntem améliore, dans les prochaines semaines, la production de cette ressource halieutique qu'est le poisson. Signalons qu'au terme de cette première édition de la Journée du pisciculteur, les opérateurs de la filière ont été gratifiés d'attestations de participation.

... religion/Eglise évangélique du Gabon/Assemblée paroissiale de l'UCJEEG de Tchimizock...

Le nouveau bureau paroissial prend ses marques



Photo : Servais Sonde BATATA

Les membres du bureau paroissial prêtant serment devant Dieu...



Photo : Servais Sonde BATATA

... et les pasteurs.



Photo : Servais Sonde BATATA

Les différents dons offerts aux églises.

SSB
Bitam/Gabon

LES travaux de l'assemblée paroissiale de l'Union chrétienne des jeunes de l'Eglise évangélique du Gabon (UCJEEG) - Paroisse de Tchimizock - se sont tenus du 22 au 25 août dernier au siège de ladite paroisse, en présence des jeunes venus des annexes de Melène, Afane-Bikamel et, naturellement, ceux de Tchimizock. Au centre des travaux : le fonctionnement de cet or-

gane interne à l'église locale. Ces assises ont pris fin par un grand culte tenu en présence d'une quinzaine de pasteurs, parmi lesquels le président national Augustin Bouengoune, en plénières vacances ecclésiastiques, et au cours duquel le nouveau bureau paroissial UCJEEG de Tchimizock a été installé par le pasteur Daniel Assoumou Ekiki, secrétaire exécutif chargé des œuvres de l'E.E.G. Le président national en a profité pour demander au peuple chrétien de la région synodale du Ntem, de



Photo : Servais Sonde BATATA

Les fidèles pendant le culte de clôture des travaux.

se garder de tout comportement de haine qui tend à s'enraciner au sein de la grande maison commune

qu'est l'E.E.G. Il a ensuite procédé à la remise d'un kit agricole au président régional du Ntem pour le compte de la paroisse de Mekomo-Essandone. Mais peu avant, le prédicateur du jour, Pasteur Guerson Mba Ango, puis son inspiration dans Jean 15, a bâti son sermon sur le thème suivant : "la vraie grandeur en Christ consiste à cultiver l'amitié dans l'Eglise". L'un des derniers et principaux temps forts de ce culte, a également consisté à la remise de produits divers à la paroisse de Tchima-

zock et un stock de médicaments au dispensaire dudit village par Darlène Ntongono Akué, native et élite du village Konoville, situé non loin de Tchimizock. Profitant de cette rencontre, le jeune Eric Simon Zue Obiang, ancien président national de l'UCJEEG et natif de Tchimizock, a tenu à recevoir chez lui le président national de l'E.E.G, Augustin Bouengoune. Histoire de le remercier pour la confiance placée en sa modeste personne en ayant fait de lui son directeur de cabinet.

... et vie des associations

Elat Ayong Eba'a sur orbite à Bikougou

SSB
Bitam/Gabon

LES ressortissants du clan Eba'a de tous les villages du département du Ntem (à raison de 5 ou 10 par village) se sont retrouvés dernièrement au village Bikougou dans le canton Kess, à l'occasion de l'assemblée générale constitutive d'une plateforme associative dénommée "Association Elat Ayong Eba'a". Au programme de cette cérémonie de retrouvailles, une messe œcuménique à la chapelle catholique de Bikougou, célébrée par l'abbé Jean Bernard Asseko Mvé, curé de la paroisse Notre Dame de l'Immaculée Conception de Bitam, et le pasteur Cédric Ovono Akué, responsable



Photo : Servais Sonde BATATA

Les membres du bureau de l'association, dont le président Francis Ntolo Eya'a (4e à partir de la gauche).

de la paroisse de l'Eglise évangélique du Gabon-Melèp. Les travaux se sont poursuivis à l'esplanade de l'école rurale de Bikougou, par l'examen des statuts et du règlement intérieur qui

vont régir le bon fonctionnement de l'Association Elat Ayong Eba'a et qui ont été adoptés en plénière. Le dernier point inscrit à l'ordre du jour était relatif à la désignation du tout premier président qui aura la lourde



Photo : Servais Sonde BATATA

Parmi l'assistance, des notables.

responsabilité de présider aux destinées de cette jeune association. Ainsi, au terme d'une courte concertation, c'est Francis Ntolo Eya'a, un Eba'a du village Zametsili, dans le canton Ntem II (district de Bikondom) qui a été

copté par ses parents pour assurer ce poste pour une durée de deux ans renouvelable une fois. Il sera assisté, tout au long de son mandat, de six vice-présidents et d'un comité de sages auquel fait partie Emmanuel Ondo

Methogo, qui a aussitôt procédé à l'installation du nouveau bureau. L'Association Elat Ayong Eba'a regroupe tous les ressortissants du clan Eba'a des deux sexes y compris leurs neveux et nièces. Ces personnes composant le premier groupe sont considérées comme des membres actifs à part entière, tandis que les gendres Eba'a font office de membres d'honneur. L'adhésion au sein de cette association se fait à hauteur de 1000 francs par membre, tout comme les cotisations mensuelles. L'Association Elat Ayong Eba'a est la troisième du genre à voir le jour dans le département du Ntem, après celles d'Olun Ayong Effack et Akona Ayong, indique-t-on.